

LOS ANDES

 Director-Gerente y Redactor principal
MANUEL M. BENITEZ

 REDACTORES:
 LUIS ALBERTO FALCONÍ G., Subdi-
 rector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL
 A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAVO

DIARIO INDEPENDIENTE

 REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza
 "Maldonado"
 Suscripción mensual \$ 1'00
 Avisos y remitidos: precios convencio-
 nales
 No se publican los lunes
 Para todo asunto relacionado con es-
 te diario, dirigirse al Sr. Director-Geren-
 te, APARTADO NÚM. 44.

Año III

Riobamba—Ecuador Domingo 8 de Diciembre de 1918

No. 332

Literatura de los domingos

CROQUIS ANDINO

De "Lienzos Sentimentales"

Ticade la niebla en el paisaje andino
 su gata blanca, indefinible y leve.
 Todo es blanco, hasta el molino
 que gira lento y percoso..... Llueve!

Por el enigma vago de un camino
 sego un rebano su vellón de nieve,
 y al ángel, bañado en oro fino,
 da la ilusión de un cromó que se mueve.

Muere la tarde blanca como novia
 blanca, a quien honda decepción agobia
 con sus azahares y corona leve.

Y tras un manto tenue y opalino
 me quedo contemplando al gris molino
 que gira lento y percoso..... Llueve!

LA LLUVIA, MI HERMANA

Fara Humberto Pierre

Siempre la lluvia gris... ¡Qué intensa pesa
 tiene esta tarde de melancolía!
 Su alma en nosotros, a la par resena
 como una novia triste en agenia.

Y es otras veces una hermana buena
 que al oído nos da su letanía
 intermitente, entre la paz serena
 de alguna noche desolada y fría.

Oh, la lluvia mi hermana confidente
 que me vela como a un convalscente
 y en mis labios su breve ósculo imprime,

entre todos el único sincero!—
 Siempre la lluvia gris. Yo sólo quiero
 su silencio: música que oprime.....

J. A. FALCONÍ—VILLAGOMEZ
 Quito, 1916

El Jardinero

—o:—

Para que yo no te conozca
 tan pronto, juegas conmigo.
 Me ciegas con tus repentinas
 risas para que no te vea tus
 lágrimas... Conozco, conozco tu
 arte. ¡Nunca dices lo que yo no
 quisieras decir!

Por miedo a que yo no te
 tenga en lo que vales, me evi-
 tas de mil modos. Te apartas
 de la multitud para que yo no
 te confunda con ella... Conoz-
 co, conozco tu arte. ¡Nunca vas
 por donde quisieras ir!

Como puedes más que nadie
 sobre mí, te callas. Me dejas
 mis regalos con descuido ju-
 guetón... Conozco, conozco tu
 arte. ¡Nunca aceptas lo q' qui-
 sieras aceptar!

Toda la mañana estoy que-
 riendo hacer una guirnalda, pe-

ro las flores se me sueltan y se
 me caen. Tú, la que estás ahí
 sentada mirándome con el ra-
 billo de tus ojos implacables,
 pregúntale a ellos, que tanta
 negra picardía piensan, quién
 tiene la culpa de todo.

Quiero cantar una canción,
 pero es en vano. Pregúntale
 quién tiene la culpa a esa son-
 risa escondida que tiembla en
 tus labios. Que tu boca sonrei-
 da jure que mi voz se perdió en
 el silencio como una abeja e-
 bria en la flor del loto.

La noche entra y se cierran
 las flores. ¡Deja que me sienta
 a tu lado, y dile a mis labios
 que hagan lo que sólo puede
 hacerse en silencio, a la vaga
 luz de las estrellas!

Rabindranath TAGORE.

Tacna y Arica

Estamos en presencia de di-
 ficultades internacionales. Los
 preliminares de la paz euro-
 pea han dado origen a ella.

No las tuvimos cuando allá
 se mataban por alcanzar el
 dominio del mundo, y las tene-
 mos hoy, cuando el ángel de
 la paz bate triunfante sus alas
 en las líneas de matanza. Qué
 ironía!

El Perú quiere llevar a las
 conferencias de la paz la reten-
 ción de sus provincias de Tac-
 na y Arica. Quiere alcanzar
 su devolución, no como Fran-
 cia con su Alsacia y Lorena,
 sino pacíficamente, al amparo
 de los programas de Wilson,
 y eludiendo el plebiscito acor-
 dado entre Chile y Perú.

Y para llevar a cabo este
 pensamiento, el Perú ha dado
 margen a las dificultades que
 se conocen, con el fin de desper-
 tar por otra parte, el interés so-
 bre Tacna y Arica en las próxi-
 mas conferencias de Versalles.

Y lo ha conseguido; hoy to-
 do el mundo se preocupa de la
 cuestión.

Pero lo consentirá Chile?
 Hará abstracción de sus tra-
 tados?

Ecos de la Gran Tragedia



Antiguas piezas belgas de 210, abandonadas en la región del Mosa por los alemanes.

La situación de Tacna y A-
 rica debe resolverse por me-
 dio de un plebiscito, salvo que
 acuerden de mutuo propio lo
 contrario las Cancillerías del
 Rímac y el Mapocho.

En este caso nosotros tam-
 bién exigiremos en Versalles
 que nos devuelvan la línea
 Tumbes—Marañón, que nos
 pertenece de hecho y de dere-
 cho.

Nosotros no creemos en la
 posibilidad de un conflicto ar-
 mado entre Chile y Perú. Cre-
 mos más bien que reinará el
 buen juicio en ambos países;
 que sus dirigentes agotarán
 los medios posibles para evi-
 tar una guerra que puede ser
 una conflagración continental,
 y que las dificultades suscita-
 das se verá de arreglarlas en
 el terreno pacífico, de conformi-
 dad con los tratados res-
 pectivos.

En cualquier caso, los ecu-
 atorianos no debemos olvidar
 la amistad legendaria de Chi-
 le que día a día se intensifica.
 Por minutos que seamos,
 debemos apoyar siquiera con
 la más entusiasta simpatía.
 No bien surgieron las dificul-
 tades que nos ocupan, Chile
 nos coloca a lado del Japón,
 de Inglaterra y del Brasil,
 prescinde de la Argentina,
 de los E.E. U.U., etc., y váse a
 nuestra Legación, en Santia-
 go a rendirle al Ecuador un
 ruidoso homenaje de simpatía.
 ¿Se quiere más?

Pongamos nosotros empe-
 ño en la tranquilidad y paz
 suramericanas; más si ha de
 surgir el conflicto por la aber-
 ración de unos y otros, los e-
 cuatorianos estaremos por
 Chile, como estarán Colom-
 bia y Venezuela, Bolivia y el
 Brasil y las principales nacio-
 nes del mundo. Pero noso-
 tros primero que nadie. Recor-
 demos la hospitalidad y apo-
 yo que nos brindan sus tierras,
 en donde el ecuatoriano vive
 como en casa propia. Recor-
 demos que cuando el conflicto
 ecuatoriano-peruano, se for-
 maron en Chile legiones para
 dar su sangre por la causa
 justa del Ecuador. Pensemos
 en que mientras los peruanos
 avanzan al Oriente, hollando
 y atropellando pactos y com-
 promisos, a paso de conquista-
 dores, Chile nos abre sus

Lotería de Beneficencia Municipal DE QUITO

S. 30.000 entre Suertes y Premios para el 25 de Diciembre.

El pago de los números de esta Lotería está garantizado por el Tesoro Municipal.

EL ADMINISTRADOR,
José Ricardo Boada Y.

EL MERCADO RIOBAMBEÑO 1918-noviembre diciembre-1918 Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confeitería, Pastillas de menta, Cristalería en general, Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de **JULIO L. NAVARRETE**. Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

colegios e intuiciones, sus industria y comercio, sus puertos y mercados. Tengamos presente, por último, que en Chile no hay mejor recomendación q' ser ecuatoriano y q', desde q' le reconozco como a tal, se es objeto de mil atenciones por todas las clases sociales, siguiendo en turno los colombianos, a quienes también se les aprecia mucho en las ciudades de Chile, por ser hermanos, dicen, de una misma y gloriosa madre común.

Quieran los dioses que no se destaque la tempestad que amenaza, y que, el Perú tendrá en cuenta, entre otras cosas, la superioridad de Chile, para no provocarle la guerra.

El pueblo chileno se asemeja al alemán, por su valor, su organización y su disciplina, además de sus elementos y plétórico de vitalidad. Su Marina es poderosa, su ejército y numeroso, su escuadra áerea lo mejor que ha venido al nuevo mundo. Y para mejor abastecimiento de fuerzas morales y materiales, se ha conquistado la simpatía mundial, merced al rápido progreso de sus pueblos e instituciones a la hospitalidad de sus habitantes, a la virtud y valor de sus hombres. Es orgullo, también, la bondad de su causa y la hermosa tradición de sus hechos heroicos y hombres gloriosos.

Luis F. Gabela

El Dr. Vela Chiriboga ha trasladado su Oficina a la casa de la Sra. viuda de Castro, Carrera "Diez de Agosto", Cuadra No. 6.

Nov.—91 2118

CTOR MINO

Ofrece en venta un terreno en la carrera Veloz bajo los techos de agua potable, en terreno por lotes, para construirse acerque al establecimiento de Sasterria propiedad del Sr. ELIAS CARRILLO G.

Nov. 13—1918—1 mp.

DE BABAHOYO

(Telegrama)

La ola de sangre

"Los Andes". Riobamba, Diciembre 6

El crimen marcha con paso gigantesco, envuelto siempre en las tenebrosas nubes de la impunidad.

A los muchos y horripilantes crímenes ocurridos en estos últimos días, hay que añadir el bárbaro y triple asesinato perpetrado anoche en el sitio "Maponcillo", del Cantón Baba, por una partida de bandoleros que, en número de 14 y armados de fusiles, asaltaron y victimaron a Inocencio Rodríguez, dos hijos suyos e hirieron de gravedad a una niña. Los cadáveres de los infortunados Rodríguez, fueron conducidos esta mañana a Pueblo Viejo, donde se practicó la autopsia de Ley.

Corresponsal

¡Económice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscriptor, quien siempre tiene mercaderías de imcomparable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo.

de fantasía.
Casimires.
Calzados.
Sombreros, etc. etc. etc.
Jorge E. Encarnación.

Ecos del Azuay

(Telegrama)

"Los Andes"—Riobamba.

Cuenca, diciembre 7

Con valiente presentación apareció el periódico "La Unión Liberal" ha sido recibido por los partidarios con generales simpatías.

Gravemente enfermo se encuentra el Andor, de Correo Sr. José Córdova, anciano de 98 años de edad.

Corresponsal

Al pasar de las cosas

—101—

La coronación de la Virgen de Mercedes y un probable conlicto—Situación angustiosa del Gobierno—El liberalismo y los señores de sotana—Rojos y azules presionan al Dr. Baquerizo.—Lo que se espera del Primer Magistrado.

Quito, Dic. 5 de 1918.

Después del motín concepcionista, en el que tan mal parados quedaron los que componían aquella chusma repugnante, formada de ebrios y de mujeres de mala conducta, se creía que los señores de misa y olla tendrían, en lo sucesivo, mayor cordura, a fin de evitar el desarrollo de hechos escandalosos, que pueden degenerar en una tragedia, pero como a los presbíteros poco les importa las consecuencias, con tal de no sufrirlas ellos, ya están nuevamente formando un lío.

Se trata de coronar a la Virgen de Mercedes, cosa que nada tendría de particular en algo han de emplear el tiempo los señores eclesiásticos, si esa ceremonia se efectuara en uno de los Templos destinados al culto católico y se redujera a colocar la valiosa prenda en la cabeza de la madonna, entre alhuyas, salmos y letanias místicamente entonados por sus devotos, pues libres son los creyentes de poner corona sobre corona a todos los santos y santas de la Corte Celestial, si con eso piensan que llegarán a ocupar los primeros puestos en el coro de serafines, pero querer, con pretextos religiosos, quebrantar las leyes, tratando de crear dificultades al Gobierno y de imponer, a toda costa, descabelladas pretensiones, es algo muy ensurable y que revela el FIN que persiguen quienes así proceden.

Están empeñados los señores presbíteros en que se lleve a cabo una proyectada procesión, en honor de la Virgen de Mercedes, y como no les ha sido posible obtener la licencia respectiva, porque, por fin, parece que el Gobierno se ha puesto en sus cabales, los curas se sienten heridos en su vanidad y pretenden hacer de las suyas, poniendo en juego la influencia que ejercen sobre beatas y acólitos. De aquí nace el conflicto.

De otro lado, los liberales de verdad han hecho una exposición al señor Baquerizo, pidiéndole, terminantemente, se defina; sea poniéndose de parte de los señores de sotana; sea haciendo respetar las instituciones liberales, si estima en algo el apoyo de los ciuda-

danos que integran el Partido Liberal.

Puesto en tal disyuntiva el señor Presidente, es de esperar que, en esta ocasión, probará su genuino liberalismo, dando un mentís a quienes le creen capaz de manchar su nombre con una traición; pues, dicen, los que así le juzgan, que no otra cosa significa su coauda-cendencia con los ultramontanos, en el afán de querer aparecer rodeado de una popularidad imposible.

De todos modos, el guante lo han lanzado los clericales; tiene, necesariamente, que recogerlo el Gobierno y hacer respetar sus derechos. Requiere un ejemplar castigo para todos aquellos contumaces ex-citadores del pueblo, si acaso intentaran realizar una nueva manifestación de rebeldía para con el poder constituido.

Se ha presentado una brillante ocasión para el señor doctor Baquerizo; haga ver al país que sí tiene carácter; rectifique las aserciones de los que pregonan su debilidad y su mauo será estrechada por todos los liberales que precieden de buena fe.

Restaurant Max Linder-

Pongo a disposición del público en general y en especial de la juventud riobambena, un nuevo Restaurant que acaba de inaugurarse en la casa del Sr. Dr. Alberto Larrea Ch. situada en la esquina del Parque "Mallinalli" y donde se atenderá con prontitud y esmero y se servirá a cada hora, lunch, cenas de té café, chocolate, ponche, beakfast.

También se recibe comensales a precios módicos. Se permite jugar el cañalito y pronto inaugurare el servicio de refrescos. Reconocemos el esmerado servicio y el confort del establecimiento.

También hay reservado para familias.

JOSE LOIS ORTEGA (hijo).

C. E. Salvador

OFRECE AL PUBLICO SUS SERVICIOS EN EL TRABAJO DE MANIFIESTOS, REPRESENTACIONES, SOLICITUDES, REMITIDOS, CORRESPONDENCIAS, DISCURSOS Y DEMÁS COMPOSICIONES LITERARIAS, EN PROSA Y VERSO, Y ENSEÑA LITERATURA, FILOSOFÍA Y CIENCIAS SOCIALES A JÓVENES ESCOGIDOS.

HORAS DE DESPACHO:

De 9½ a. m. a 2 p. m.
,, 4½ p. m. ,, 6 p. m. y
,, 8 p. m. ,, 10 p. m.

Cumplimiento de un pronóstico

Terremoto en Chile

Las ciudades de Copiapó y Vallenar casi destruidas

(Cablegrama)

Servicio especial para "LOS ANDES"

Santiago, diciembre 7.—Según estuvo anunciado por el Observatorio Astronómico de esta capital, que señaló como críticos los días 3, 7 y 10 del presente mes, tuvo lugar el día 3 un violento terremoto en la provincia de Atacama.

El fenómeno sísmico ha abarcado una considerable extensión del norte de Chile.

Las ciudades de Copiapó y Vallenar, han sufrido seriamente los estragos del movimiento terráqueo.

En ambas localidades se han derrumbado muchas casas y las líneas telegráficas se hallan destruidas. Hay algunas pérdidas de vidas.

También se han sentido fuertes temblores en Antofagasta y en Taltaí.

En Carrizal hubo una pequeña salida de mar.

El Gobierno trata de auxiliar a los damnificados.

El Corresponsal.

LEALO

Vendo mi casa de dos pisos situada en la carrera Surce, intersección Lizarzaburu; es recientemente construida, tiene agua, luz eléctrica, W. C. con buen desagüe y toda comodidad.

El que interese, dirijase al suscrito en su Joyería.

Segundo D. Vallejo.

Vida Social

Onomástico

Ayer fue el onomástico de nuestro querido amigo Sr. Dn. Abraham Cobos, Corresponsal del prestigioso diario guayaquileño «El Guante».

Para el amigo, nuestros votos por su felicidad.

Regresaron a Babahoyo el Sr. Dr. Francisco H. Esteves, Gobernador de Los Ríos.

Vino de Quito y continuó viaje a nuestro puerto principal el Sr. Rafael Pino Roca, Ministro de Guerra y Marina.

De Guayaquil con dirección a la Capital, los Sres. Rogelio Benites Icaza, Angel Tola Carbo, Pedro P. Gómez y Cmdte. R. Vallejo.

Se fué a Quito el Sr. Isaac Noboa con su Srita. hija Elina. Con igual destino el Sr. Alfonso Alvarez.

A Ambato el Sr. Tate. Angel Salvador.

A la Capital el Sr. Dr. Alberto Corral A. con su familia.

RAMON MONTE YOV.

Ofrece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos:

- Abatrotos en general.
- Fierro enlazado: Surtido completo.
- Cristalería y loza: extenso surtido: conites y galletas finas
- Vidrios: variedad de tamaños.
- Ferretería: especialidad en tubos para cañería
- Licres extranjeros: las marcas más acreditadas.
- Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante.—Precios reducidos. Se previene a los deudores morosos que, de no cancelar sus cuencas, dentro de 10 días fijos, serán publicados sus nombres irremediamente.

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct.—2

Quito al día

(Telegrama)

LOS ANDES.—Riobamba

Diciembre 7

Ayer fue encontrado muerto en su habitación el artesano José Sotazar; ignórase la causa; hoy practicarase la autopsia.

Los señores Octavio G. Icaza y Carlos Borja implantarán en esta ciudad una nueva industria de extracción de fibra de la planta llamada "Escoba" y similares. Han pedido ya maquinarias al extranjero.

El señor Presidente de la República ha recibido una comunicación en la que se desmiente la existencia de la gripe española en Guayaquil.

El señor Egúez, comerciante en sombreros, ha suministrado el dato curioso de que, entre las medidas craneanas que conserva, la del doctor Pachano, fallecido últimamente en Ambato, es la de mayor circunferencia.

La Dirección de Fomento Agrícola recibió de una casa productora de ganado, de los Estados Unidos, una fotografía del toro denominado "King Sylvia", cuyo valor es de ciento seis mil dollars.

El Jefe de Pesquisas acaba de hacer un descubrimiento que ha llamado la atención del público; del modo más ingenioso, sin dato alguno anterior, ha dado con el ladrón de una preciosa diadema de San Francisco, de oro macizo, listada, adornada de 45 diamantes, 38 esmeraldas e infinidad de perlas, zafiros, rubies, etc. El ladrón es Darío Albuja, de oficio carpintero.

La narración completa está en la «La Nación» de hoy día.

La «Asociación de Empleados» sesionó anoche con asistencia de 144 socios. Eligióse el Directorio definitivo siguientes:

Presidente, José Ignacio Quiñones; Vicepresidente, Fidel López A.; Tesorero, Luis N. Alcívar; Secretario, Alejandro Campaña.

En breve verá la luz pública

un nuevo periódico que se llamará «El Nacional».

El señor Ministro de Instrucción Pública partirá hoy a Latacunga en el tren mixto.

Ayer fueron nombrados los señores Pedro Pablo Piedra Comisario Nacional de Alausí y Benigno Gómez, Subinspector de la Policía de Durán.

Corresponsal

Salvitas
Dolor de Cabeza

Salvitas
Estreñimiento

Salvitas
Gotay Reumatismo

NOTAS LEONESAS

(Telegrama)

LOS ANDES.—Riobamba

Latacunga, diciembre 7

Con el nombre del ilustre liberal señor don Manuel J. Calle se ha bautizado a la Escuela Fiscal de Niños de esta ciudad.

Formulóse una terna para el nombramiento de Rector del Colegio «Vicente León». La componen los señores doctor Leonidas Subía, doctor Rafael Silva y don Belisario Quedo.

Ha mejorado el señor Rafael A. Miño, Redactor de «Al Oriente».

Hoy debe llegar el señor Ministro Escudero, quien viene por ver a su hermano que se encuentra enfermo.

Corresponsal.

OTRA GANGA

Con facilidades para el pago, se ofrece en venta todo o por lotes una cuadra alfallar situada a dos cuadras de la plaza de San Alfonso; tiene muchísimos eucaliptos, frutales y suficiente agua para la irrigación. Esta lindísima propiedad es adecuada para fabricar habitaciones.

Así mismo se vende una quinta situada en la parroquia de Lucán.

Las personas que interesen, pueden verse con el severo dueño, en su casa de habitación, situada en la intersección de las carreras Cristóbal Colón y Venecuela.

José Bruno García.

11-21-1 m 8-1

REMITIDO

MANIFIESTO

Señor Ministro de Justicia:

Los abajo suscritos, vecinos del sitio «Cachipamba» y sus alrededores, parroquia de Sibambe, ante usted respetuosamente exponemos:

Que es pública y notoria la falta absoluta de honradez en el señor Antonio Andrade Rodas y en sus peones Luis Antonio Celleri y Manuel Mesías Angamarca;

Que en el año de mil novecientos diez y seis se comprobó hasta la saciedad el robo de unas bestias que hicieron a Manuel Trinidad Portilla, cuyo juicio existe en Riobamba, en el Juzgado 1º de Letras;

Que el mismo señor Andrade Rodas fué el autor del robo a la menor de cinco años, Carurgilés hija de Mercedes Purni y que la había mandado a Guayaquil, de donde la trajo una persona honorable a devolver a la madre;

Que falsificando la firma y rúbrica del señor Rafael Rodas se apoderó de una suma de dinero del referido señor Rodas, juicio que también reposa en Alausí;

Que los moradores de estas comarcas vivimos amenazados de que desaparezcán nuestros animales y sean transportados (como ya ha pasado) al fundo «Liripud» que este señor Andrade posee en la provincia de Cañar. Sería largo, señor Ministro, seguir enumerando la serie de daños y males que ha ocasionado.

Acogiéndonos a los derechos que concede la Constitución y conocedores de la rectitud y energía del señor Ministro, pedimos garantías y solicitamos se sirva impartir sus órdenes para que el Juzgado Primero de Letras de esta provincia dé el curso legal al sumario aribadudido.

Del señor Ministro,

José F. Córdova, Isaac Aguas, Alberto Ibarra, Víctor M. Ordóñez, Isaac Erazo D., Samuel Robalino, Luis A. Ortega, Nicolás Ormazza, Federico G. Nicholls, César Andrade, Nabor Coral, Juan P. Poveda, Emilio Poveda, Luis A. Escandón M., Manuel Caguana, León F. Silva, Pedro A. Casco, Manuel Romero, Manuel Paredes, Segundo Brito, Luis Ullauri, Manuel C. Caguas.— Muchos no firman por no saber.

UNICA GANGA

Ofrezco en venta mis dos cuandras, situadas en el barrio del Hospital; están cubiertas de alfalfares y tienen arboleda de capulíes. Para promueverlos, ver a su propietaria, María Pérez y de Astudillo. N.º 10, de 1918

LA CASA FRANCESA DE GUAYAQUIL

tiene el agrado de informar a sus favorecedores que, estando totalmente llenado el

4o. GRUPO DE COMPRADORES A PLAZOS LARGOS

procederá al cobro de la 2a. cuota semanal, y ruega a los suscritores de Riobamba reclamen sus recibos correspondientes al Agente en esta el Sr. Bartolomé Sghirla quien los tendrá a su disposición desde el sábado próximo.

Una vez cubierta la 2a. cuota principiarán los sorteos semanales el primero de los cuales tendrá lugar el día **domingo 8 de diciembre próximo.**

DE GUANO

Señor Director de
LOS ANDES

El Soberano Congreso, por segunda vez, ha vuelto a conceder facultad a las Cortes Superiores de nombrar Alcaldes Cantonales. En esta época, ojalá la elección sea atinada, honrando con esos cargos a personas de criterio, honradez e ilustración, para que tengamos una buena administración de justicia, y la propiedad y el derecho estén debidamente asegurados. Por lo que respecta a los jueces de este Cantón, la Ecma. Corte Superior del Distrito, complacería a la mejoría de los habitantes de Guano, nombrando a cualesquiera de los siguientes Señores: Baldomero Cabezas, Alfonso Montalvo, Vidal Pás-

tor Larrea, Marcial Montalvo, José Joaquín Herrera, Carlos Teodocio Montalvo, Luis Baus, Jorge Cabezas y Luis Pástor, personas aptas para desempeñar tal cargo, y que se colocarán a la altura de su deber: no como súbditos de los Señores Escribanos, como se ha visto, siendo éstos Sres. los que mandan y casi imponen a los Señores Alcaldes; y por qué? por el simple hecho de que, en el caso de disgustarles en lo que ellos dicen, no le dan ni un solo cartel al Alcalde que no es de su simpatía; en cuyo caso, dicho Juez, que no ha convenido con el Señor Escribano, o con su amanuense, no gana nada. Quizá, todas estas pequeñeces, sean la causa, Sr. Director, para que en este Cantón, rara o ninguna vez, sean visitados por los Señores Alcaldes, las Oficinas públicas

y juzgados parroquiales; prueba de ello, el desbarajuste en que se halla el archivo de la Anotación de Hipotecas a pesar de mis continuos reclamos y protestas para su arreglo; pues, varias inscripciones de varios años, no están firmadas por el respectivo empleado: se quiere buscar algún documento, o que se le confiera algún certificado, y la respuesta es: "ese Registro está don de Fulano; ese otro, está don de Sutado, que no quiere en tregar"; y así por este orden. Para evitar estos graves perjuicios y para que la propiedad del individuo esté asegurada, búsquese, pues, Señores Ministros, para Alcaldes Cantonales, a personas enérgicas e ilustradas!

de las fiestas religiosas, se extiende a todos—blancos e indios—De tal modo que el público ya sabe ha qué atenerse. Del Sr. Director, muy atto. Wiclef

En el escrutinio verificado el 30 del pasado mes, el Concejo Municipal declaró que el Sr. Teófilo Cabezas no puede ser Concejero, por ser suegro del Concejero, Dr. Pompeyo R. Pástor, y estar incluido en la prohibición del inciso 5º del Art. 7º de la Ley de Régimen Municipal: esta declaratoria no ha causado buena impresión, menos acogida, en los palanqueadores por la *teta grande* (Anotación de hipotecas). El Dr. Pástor, en el año anterior, resultó electo Concejero para el bienio de 1918—1919, y aún ascendido a Presidente; pero como el Concejo necesitó de los buenos servicios de dicho Dr., lo designo como su procurador hasta el 27 de Nbre último, fecha en la cual, lo volvió a llamar, (ya que no se había declarado vacante su cargo de Concejal), e integrar su personal, disponiendo que ocupe su mismo puesto, y aún nombrándole de Vocal. De tal manera, que dicho Dr. Pástor, ha vuelto al seno del Concejo, o como Concejero directo, o como Vocal nombrado por el Municipio. He querido, Sr. Director, molestar su atención al respecto, para ilustrar el criterio del público, porque huelgan ciertos comentarios de los sabios. Sé que el Consejo de Estado, a una consulta hecha, ha resuelto que la Ley dictada por el Congreso, sobre prohibición

La actualidad mundial

Servicio especial para "LOS ANDES"

Viaje de Wilson

El Presidente Wilson llegó a Howoken y en seguida se embarcó para Europa, a donde va asistir a las conferencias de paz.

Se pide la entrega del Kaiser

Se entiende que en la última conferencia interaliada se resolvió por unanimidad pedir a Holanda la entrega del Kaiser y el Kronprinz.

Los Reyes de Bélgica en París

El Rey Alberto y la reina Elizabeth llegaron el jueves a esta capital, siendo recibidos con gran entusiasmo por el pueblo.

Cómo Alemania podrá pagar su deuda.

La Conferencia interaliada estudió la manera cómo Alemania podría pagar su deuda y llegó al acuerdo de numerosos temas que se someterán a la consideración de la conferencia de paz.

Reacción del militarismo prusiano

Despachos de Berlín anuncian que la actividad fraccionaria imperialista aumenta en toda Alemania. Von Mudra, comandante de un cuerpo de ejército, lanza una proclama a todos los consejos de trabajadores y soldados, diciéndoles que deberán someterse a la autoridad militar. Además prohíbe estrictamente en el mismo manifiesto el uso de los brazaletes rojos.

Corresponsal.

LAVOL

Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones escarificadas y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubierto.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias. DEPOSITARIOS GENERALES: BOTICA Y DROGUERIA DEL SUR, Guayaquil



Depositar exclusivo para esta Provincia, RICARDO ZOZAYA

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible TIFOIDEA, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita AGUA MINERAL natural del Inca. Desconfíese de las imitaciones e impropiedades de otras aguas Nov. 2º